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POINT 38 DE L'ORDRE DU JOUR 

Previsions bndgetaires pour l'exercice financier 
1956 (A/2904 et Add.l, A/2921) [suite] 

Sieges permanents de l'Union internationale des 
telecommunications et de l'Organisation meteo· 
rologique mondiale a Geneve ( A/3025, AjC.5/ 
627jRev.1, AjC.5jL.353, AjC.5jL.373jRev.1, 
AjC.5jL.376, AjC.5jL.377) [fin] 

1. M. VENKATARAMAN (Inde) appuie le projet 
d~ r.esoluti?n revise du Canada (A/C.5/L.373/Rev.1) 
am~1 que 1 amendement australien (A/C.5/L.377) a ce 
pro Jet. 
2.. M. T~H:ETCHY~~KINE (Union des Repu-
bhques soc~ahstes sovtetlques) voudrait connaitre la 
base utilisee pour calculer le chiffre de 200.000 dollars 
me~tionne a l'alinea a du paragraphe 1 du dispositif du 
proJet de resolution canadien. II estime d'autre part que 
le pr?jet de resolution beige (A/C.5/L.376) constitue, 
en fait, un amendement au projet de resolution canadien. 
II demande enfin quel effet !'adoption de l'amendement 
australien aurait sur le projet de resolution beige. 
3. M. CUTTS ( Australie) repond que !'adoption de 
son amendement n'aurait aucun effet sur le projet de 
resolution beige. 
4. M. FENAUX (Belgique) demande qu'on traite 
le projet de resolution presente par sa delegation 
comme une proposition independante et non comme 
un amendement au projet de resolution canadien. 
5. M. WEIR (Canada) declare que le chiffre de 
200.000 dollars mentionne par le representant de 
l'URSS ne constitue rien d'autre qu'une limite fixee 
au Secretaire general pour ses negociations avec le 
Gouvernement suisse. 

Par 13 71oix contre 8, avec 6 abstentions, l'amende-
ment australien ( AjC.Sj L.377) est rejete. 

Par 28 voix contre 6, avec 5 abstentions, le projet de 
resolution du Canada ( AjC.5jL.373jRev.1) est adopte. 

255 

CINQUIEME COMMISSION, 528e 
SEANCE 

V endredi 9 decembre 1955, 
a 10 h. so 
New-York 

6. M. FENAUX (Belgique) presente le projet de 
resol~tion depos~ par sa delegation ( AjC.5 jL.376). 
Certames delegatiOns ayant demande s'il est bien utile 
de prevoir des maintenant de nouveaux bureaux des-
tines a !'Organisation des Nations Unies, M. Fenaux 
souhaite recevoir de M. Pelt, directeur de !'Office 
europeen, certaines precisions sur le situation actuelle. 
~· M .. P~LT (Dire~teur de !'Office europeen de 
~ Orgamsat,wn des N atwns U nies) declare que, quand 
t1 est entre dans ses presentes fonctions, en 1952, le 
nombre des bureaux disponibles reserves au secre-
tariat et a?x delegations des conferences qui se tien-
nent occaswnnellement ou autrement a Geneve s'elevait 
a 148. Ces bureaux etaient groupes de maniere a assu-
rer le mieux possible le service des conferences Peu 
a peu le nombre de bureaux est tombe a 138. 'cette 
diminution n'est pas grave, mais Ia repartition des 
bureaux. s'est modifiee. De plus en plus, les bureaux 
t~mporaire~ent affectes au secretariat et aux delega-
tions des diverses conferences ont ete dissemines dans 
le batiment. Le service des conferences n'a done plus 
la meme efficacite, ce qui entraine une augmentation 
des depenses. 
8. Sans doute, a l'heure actuelle, !'Office europeen 
n'a-t-il pas un besoin immediat de nouveaux bureaux 
puisque !'on pent encore assurer le service des con-
ferences. Tout~fois, . il faut tenir compte du fait que, 
dans un aven~r qm n'est peut-etre pas eloigne, de 
';lo~veaux servi~es pourraient etre transferes du Si(!ge 
a I Office europeen. En outre, si 18 nouveaux Membres 
sont admis a !'Organisation des Nations Unies 10 
d'entre eux, etant europeens, feront partie de Ia Com-
mission economique pour !'Europe ( CEE) et il faudra 
augmenter graduellement le nombre des fonctionnaires 
du secretariat de cette commission. C'est pourquoi la 
construction d'une aile supplementaire au cours des 
an~ees 1957 a 1959 offre !'occasion de doter l'Organi-
satto.n de 60 nouveaux bureaux pour une depense 
modique, alors que plus tard les frais de construction 
de nouveaux bureaux seraient a coup sur sensible-
ment plus eleves. 
9. M. FENAUX (Belgique) fait observer qu'en de-
posant son projet de resolution, sa delegation a voulu 
donner suite a Ia recommandation prudente que le 
Secretaire general a formulee dans son rapport (A/C..5/ 
627 /Rev.l). Les explications du Directeur de !'Office 
europeen ont montre qu'en prenant cette initiative 
la de~ega~ion beige a fait acte de prevoyance. Gen(~v~ 
va b1entot retrouver toute son importance comme 
centre de reunions internationales. Peut-etre le nombre 
des Membres de !'Organisation des Nations Unies 
sera-t-il porte de 60 a 78, et 10 nouveaux Membres 
europeens seront-ils admis a Ia CEE. Dans ces con-
ditions, .I'C?ffice europeen aura besoin de plus de place. 
II serait Imprudent de ne pas saisir !'occasion qui 
s'of~~e de construire de nouveaux bureaux. La pro-
position beige n'aura pas d'incidences financieres en 
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1956. Elle n'en aura pas davantage dans l'avenir si 
!'Union internationale des teleconununications et !'Or-
ganisation meteorologique mondiale refusent l'offre de 
!'Organisation; si elles l'acceptent, les incidences finan-
cieres seront limitees par le plafond de 220.000 dollars. 
La delegation beige a d'ailleurs inscrit ce chiffre dans 
son projet de resolution pour tenir compte des obser-
vations du representant du Royaume-Uni. 
10. Repondant a une question posee par M. FRIIS 
(Danemark), M. AGHNIDES (President du Comite 
consultatif pour les questions administratives et fman-
cieres) fait observer que dans son rapport, le Secre-
ta ire general a precise qu'on ne pouvait pas prevoir 
a l'heure actuelle !'importance des besoins futun; de 
!'Office europeen, non plus que le montant des cn~dits 
necessaires pour couvrir ces besoins. Dans ces condi-
tions, on ignore done le nombre de bureaux dont 
!'Office europeen devra disposer dans quelques annees. 
En outre, le programme de conferences actuel est 
valable jusqu'en 1957. A cette epoque, on t?odifiera 
peut-etre ce programme. Pour toutes ces ratsons, le 
Comite consultatif a estime qu'il etait preferable de ne 
pas prendre actuellement de decision touchant la cons-
truction de nouveaux bureaux destines a !'Organisa-
tion des Nations Unies. 
11. M. CLOUGH (Royaume-Uni) remercie le re-
presentant de la. Belgique d'avoir bien voulu, dans son 
projet de resolution, fixer une limite de 220.000 ~ollars. 
II doit cependant se prononcer contre ce proJe1: de 
resolution. 
12. M. TCHETCHYOTKINE (Union des Repu-
bliques socialistes sovietiques) signale que, compte 
tenu des observations du Comite consultatif ( A/3025), 
et etant donne que l'on ne connait ni la decision que 
prendront les deux institutions specialisees interessees 
ni le resultat des negociations qui seront entamees 
avec le Gouvemement suisse, il serait preferable de 
ne pas prendre de decision a l'heure actuelle. C'est 
pourquoi il demande au representant de Ia Belgique 
de retirer son projet de resolution, quitte a le pre-
senter a nouveau a Ia prochaine session. 
13. M. GANEM (France) constate avec satisfaction 
que le projet de resolution canadien a ete adopte a 
une majorite importante. Ce projet traitait d'une ques-
tion de principe. Par contre, le projet de resolution 
beige se situe sur un plan different : il s'agit d'un acte 
de prevoyance. Sans doute ignore-t-on encore quels 
seront les besoins de !'Office europeen dans quelques 
annees, mais on sait que les reunions y seront plus 
nombreuses, car !'Organisation des Nations Unies 
ne pent que se developper. Dans ces conditions, la 
delegation franc;aise croit qu'il serait peu sage de 
rejeter le projet de resolution beige. M. Ganem pense 
qu'il serait de bonne administration de profiter de 
!'occasion offerte a !'Organisation pour reserver un 
certain nombre de bureaux dans les plans de l'aile 
nouvelle du Palais des Nations; sinon, dans quelques 
annees les Etats Membres devront voter des credits 
beaucoup plus eleves pour ajouter au batiment une 
aile entiere. 
14. M. MENDEZ (Philippines), approuvant les ob-
servations du President du Comite consultatif, votera 
contre le projet de resolution beige. 
15. M. FENAUX (Belgique) remercie le represen-
tant de la France de son appui, mais constate avec 
regret qu'il a ete le seul a se prononcer pour le projet 
de resolution beige. Aussi, tenant compte de l'appel 
adresse par le representant de l'URSS, la delegation 

beige s'incline devant !'opinion de Ia majorite et retire 
son projet de resolution. Elle souhaiterait toutefois 
que, dans Ie rapport du rapporteur, on expose de 
maniere assez complete les opinions exprimees au cours 
du present debat. 
16. M. AGHNIDES (President du Comite consul-
tatif) ne voudrait pas avoir donne !'impression que le 
Comite consultatif se prononce, par principe, contre 
la construction de nouveaux bureaux. II estime seule-
ment qu'une decision en la matiere serait prematuree 
et qu'il est preferable d'attendre quelque temps avant 
de la prendre. 

PREVISIONS DE RECETTES ACCESSOIRES (AjC.5jL.372) 
17. M. TURNER (Controleur) souligne que Ia 
Commission n'est appelee a se prononcer que sur Ie 
chiffre de 3.050.800 dollars qui figure dans le rapport 
du Secretaire general (A/C.5jL.372). Ce chiffre re-
presente le montant des recettes qui viendront en 
deduction des depenses budgetaires, les autres recettes 
etant versees au Fonds de perequation des impots. 
18. M. AGHNIDES (President du Comite consul-
tatif pour les questions administratives et budgetaires) 
precise que cette nouvelle formule decoule automati-
quement de Ia decision prise par la Commission au sujet 
de Ia creation du Fonds de perequation des impots. 
19. Le PRESIDENT propose a la Commission d'ap-
pmuver, pour Ies previsions de recettes accessoires 
relatives a l'exercice financier 1956, le chiffre de 
3.050.800 dollars, montant des recettes autres que celles 
qui proviennent des contributions prelevees sur les 
traitements et indemnites du personnel. 

A l'unanimite, cette proposition est adoptee. 

Examen en deuxieme lecture ( A.jC.5jL.367, 
A.jC.5jL.374) 

20. M. MERROW (Etats-Unis d'Amerique) pense 
que la Commission ne devrait pas entreprendre la 
deuxieme lecture des previsions budgetaires pour 1956 
avant d'avoir examine en premiere lecture toutes les 
previsions budgetaires supplementaires. Or, Ia Com-
mission aura encore a se prononcer sur les incidences 
financieres du projet de resolution que pourrait adopter 
la Quatrieme Commission au sujet d'un plebiscite au 
Togo, ainsi que sur les incidences financieres de !'ad-
mission eventuelle de 18 Etats a !'Organisation des 
Nations Unies. 
21. M. Merrow suggere done que Ia Conunission 
autorise le Comite consultatif a effectuer un examen 
preliminaire de ces deux points en l'invitant a pre-
senter un rapport des que cet examen sera termine. 
La Commission pourrait alors, au cours d'une seance 
ulterieure, etudier les recommandations du Comite 
consultatif et passer ensuite a Ia deuxieme lecture 
du budget. 
22. La delegation des Etats-Unis a prepare certaines 
propositions qui exigeront un vote sur certains cha-
pitres du budget au cours de la deuxieme lecture. Elle 
pense que toutes les delegations qui ont des proposi-
tions analogues a formuler devraient les communiquer 
a bref delai au Secretariat. La Commission serait alors 
en mesure d'examiner toutes ces propositions lorsqu'elle 
procedera a Ia deuxieme lecture du budget. 
23. M. TURNER (Controleur), reponda:nt a M. 
TCHETCHYOTKINE (Union des Republiques so-
cialistes sovietiques) et a M. GANEM (France), 
precise que rien ne s'oppose a cette fa<;on de faire. 
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Le Secretariat peut maintenant fournir au Comite 
consultatif tous les renseignements utiles sur les inci-
dences financieres en question. 
24. M. CLOUGH (Royaume-Uni) et M. FENAUX 
(Belgique) appuient la suggestion des Etats-Unis. 
25. Le PRESIDENT propose done a la Commission 
de reporter au mardi 13 decembre l'examen en 
deuxieme lecture des previsions budgetaires pour 
1956, conformement a Ia suggestion du representant 
des Etats-Unis. 

Il en est ainsi decide. 

POINT 60 DE L'ORDRE DU JOUR 

Institution et conservation d'un cimetiere com· 
memorant les morts des Nations Unies en Coree 
(A/3074, AjC.5j653, A/C.5jL.37l) 

26. Le PRESIDENT appelle !'attention de Ia Com-
mission sur le fait que les mesures envisagees par le 
Secretaire general, telles qu'elles sont exposees dans 
le document AjC.5j653, ont !'approbation du Comi-
te consultatif. En adoptant le projet de resolution 
presente par les 14 puissances (A/C.5jL.371 ), Ia 
Commission autorisera le Secretaire general a inscrire 
dans les previsions budgetaires les credits necessaires 
a cette fin. 
27. M. CLOUGH (Royaume-Uni) declare que sa 
delegation est tres honoree de presenter avec 13 autres 
delegations un projet de resolution concernant !'insti-
tution et Ia conservation d'un cimetiere commemorant 
les morts des Nations Unies en Coree. 
28. La Commission a note qu'au paragraphe 5 du 
document AjC.5j653 le Secretaire general propose 
que les depenses qu'entrainerait !'adoption de ce projet 
de resolution soient couvertes conformement aux dis-
positions de Ia resolution relative aux depenses im-
prevues et extraordinaires. Au paragraphe 3 de son 
trente-deuxieme rapport ( A/307 4), le Comite con-
sultatif a approuve cette procedure et a pris note des 
estimations du Secretaire general. 
29. L"l delegation du Royaume-Uni est persuadee que 
Ia Commission se prononcera sans reserve en faveur 
du projet de resolution. 
30. M. MERROW (Etats-Unis d'Amerique) dit que 
Ia delegation des Etats-U nis appuie chaleureusement 
le projet de resolution relatif a !'institution et a Ia 
conservation d'un cimetiere commemorant les morts 
des N a.tions Unies en Coree. Les vailla.nts soldats qui 
reposent dans ce cimetiere appartenaient aux troupes 
qui ont combattu contre l'agression en Coree sons 
l'egide des Nations Unies. Ne serait-ce que pour cette 
raison, Ia proposition en question merite de recevoir 
l'appui de Ia Commission. L'action menee en Coree 
a revetu nne importance historique par les conse-
quences qu'elle a entrainees pour !'Organisation et 
pour son avenir et, a vrai dire, pour l'avenir du monde 
entier; en instituant ce cimetiere commemoratif, on 
montrera que !'on a conscience de ce fait. 
31. M. ERHAN (Turquie), M. ALS (Luxem-
bourg), M. GANEM (France), M. MENDEZ 
(Philippines), M. MONTERO BUSTAMANTE 
(Uruguay), M. BUNCHOEN (Tha"ilande), M. FE-
NAUX (Belgique), M. CHAPMAN (Nouvelle-
Zelande), M. WEIR (Canada), M. CARRIZOSA 
(Colombie), M. AGEDE (Ethiopie), M. TSAMIS-
SIS (Grece) et M. CUTTS (Australie) s'associent 
aux idees et aux sentiments qui ont inspire le projet 

de resolution. Ils rendent sincerement hommage a ceux 
qui sont morts au service de Ia paix et de Ia liberte 
et declarent qu'ils appuieront le projet de resolution 
contenu dans le document AjC.5jL.371. 

Par 34 voix contre zero, avec 5 abstentions, le projet 
de resolution ( AjC.5jL.371) est adopte. 

POINT 41 DE L'ORDRE DU JOUR 

Siege de !'Organisation des Nations Unies: rap· 
port du Secretaire general (A/2948, A/2997) 

32. Le PRESIDENT invite Ia Commission a exa-
miner le projet de resolution qui figure au paragraphe 
11 du rapport du Secretaire general ( A/2948). II 
rappelle que dans son septieme rapport (A/2997) le 
Comite consultatif declare approuver les declarations 
du Secretaire general. 
33. M. TCHETCHYOTKINE (Union des Repu-
bliques socialistes sovietiques), a pres a voir souligne 
que lors des precedentes sessions Ia delegation de 
!'Union sovietique avait critique Ia fac;on dont s'effec-
tuaient les travaux de construction du batiment, note 
que dans son rapport, le Secretaire general propose 
de fixer au 31 aout 1956 Ia date d'achevement des 
travaux et indique que le compte "Construction du 
Siege" fait apparaitre un solde crediteur de :508.039 
dollars, qui servira a financer certains travaux enume-
res au paragraphe 5. 
34. Le representant de !'Union sovietique croit se 
souvenir qu'a Ia neuvieme session, le Secretaire gene-
ral avait annonce que les travaux seraient officiellement 
termines le 31 decembre 1955. Dans ces conditions, il 
pense qu'il serait preferable que les comptes soient 
arretes a cette date, et que le Secretaire general sou-
mette a Ia Commission des propositions precises concer-
nant les autres travaux qu'il a !'intention d'entreprendre. 
35. M. CUTTS (Australie) demande s'il etait bien 
utile de reserver aux representants une partie du salon 
des delegues situe dans Ia partie nord des batiments. 
36. M. MENDEZ (Philippines) souhaiterait qu'il 
y ait un plus grand nombre de lavabos au sous-sol 
du batiment des conferences. 
37. M. CHAPMAN ( N ouvelle-Zelande) desire que 
l'on amenage d'autres salles de correspondance a !'in-
tention des membres des delegations. 
38. M. FENAUX (Belgique) exprime le meme desir 
que le representant de Ia Nouvelle-Zelande. II serait 
egalement utile d'augmenter le nombre des appareils 
telephoniques dans Ia salle de 1' Assemblee general e. 
M. Fenaux a note avec satisfaction !'amelioration sen-
sible de Ia qualite des repas servis au restaurant. 
39. M. GREZ (Chili) felicite le Secretaire general 
du resultat des travaux d'agrandissement du restaurant 
et de Ia cafeteria. II craint toutefois que ces salles ne 
soient pas assez grandes si !'admission de nouveaux 
Etats Membres vient augmenter le nombre des usagers. 
40. M. KHALAF (Irak) se demande s'il ne serait 
pas possible de prendre des dispositions pour que des 
repas chauds puissent etre servis aux chauffeurs des 
delegations. 
41. M. VAUGHAN (Directeur des services gene-
raux), repondant au representant de l'URSS, precise 
que le Secretaire general n'a pas dit, au cours de Ia 
neuvieme session, que les travaux relatifs a la cons-
truction du Siege seraient termines en 1955; il n'a 
d'ailleurs pas, a cette epoque, arrete de date limite 
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pour l'achevement des travaux. II est maintenant en 
mesure de le faire, et propose par consequent de fixer 
cette date limite au 31 aout 1956. II espere d'ailleurs 
pouvoir presenter I'an prochain un rapport definitif 
sur cette question. M. Vaughan ne pense pas qu'il soit 
utile, d'autre part, de donner a la Commission des 
details sur les travaux qui seront entrepris en 1956, 
(:tant donne que les depenses ont ete engagees et que 
!'execution a commence dans la plupart des cas, le 
Secretaire ayant obtenu l'assentiment du Comite con-
sultatif. Pour les :mtres travaux, le Secretariat ne 
pourrait fournir que des previsions hypothetiques, le 
c:out etant fonction des soumissions qui seront re<;ues. 
42. M. Vaughan 1·econnait, au sujet de la question 
posee par le representant de 1' Australie, que le salon 
reserve aux representants n'est pas souvent utilise; 
c:ette piece a toutefois ete mise a leur disposition a la 
s.uite de nombreuses demandes en ce sens, et il serait 
preferable de maintenir 1' etat de chases actuel en 
attendant que l'on puisse affecter a cette fin une autre 
salle. En revanche, le salon de the adjacent au salon 
nord des delegues a fait l'objet de nombreux commen-
taires favorables; ce salon sera maintenu a titre per-
manent des l'annee prochaine. 
43. En ce qui concerne les observations d'autres re-
presentants sur la question des telephones de la salle 
de 1' Assemblee, des lavabos, des salles de correspon-
dance, les mesures necessaires seront prises avant la 
prochaine session de 1' Assemblee pour ameliorer les 
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installations actuelles. M. Vaughan souligne d'autre 
part que le Secretariat sera heureux de recevoir toutes 
les suggestions des delegations sur le restaurant; il 
precise egalement, a !'intention du representant du 
Chili, que les installations nouvelles du restaurant et 
de la cafeteria seront suffisantes, meme si 18 nouveaux 
Membres sont admis a !'Organisation des Nations 
Unies; le Secretariat prendra dans ce cas les mesures 
necessaires pour eviter une trop grande affluence a 
certaines heures. De meme, le Secretariat fera tout ce 
qu'il peut en ce qui concerne les repas des chauffeurs 
des delegations, mais il serait trop couteux de prevoir 
des installations supplementaires dans la partie du 
batiment ou ces chauffeurs se tiennent generalement. 
44. Le PRESIDENT met aux voix le projet de re-
solution qui figure dans le rapport du Secretaire gene-
ral (A/2948), le paragraphe 1 de ce projet de resolu-
tion etant modifie comme suit: 

"1. Prend acte du rapport du Secretaire general 
(A/2948) relatif au Siege de !'Organisation des 
Nations Unies et des observations que le Comite 
consultatif pour les questions administratives et bud-
getaires a formulees a ce sujet dans son septieme 
rapport a 1' Assemblee generale ( dixieme session) 
[ A/2997] ." 
Par 39 voix contre zero, avec 3 abstentions, le projet 

de resolution ainsi modifie est adopte. 

La seance est levee a 12 h. 50. 
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